

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Sábado 6 de octubre de 1860.

NÚM. 586.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Salte el sol á las 6 horas y 1 minutos.
Pónese á las 5 horas y 35 minutos.
Sale la luna á las 9 h. y 29 m. de la noche.
Pónese á las 12 h. y 13 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA
Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 1.º de octubre.

Acercas de la entrevista de Varsovia siguen haciendo comentarios todos los periódicos extranjeros. Creen algunos que el acuerdo entre el Austria y la Rusia será mas íntimo de lo que se habia creído en un principio. El *Courrier du Dimanche* hace algunas revelaciones muy detalladas sobre el programa de la entrevista, con referencia á sus responsabilidades, á quienes dejamos toda la responsabilidad. Hé aquí los puntos principales, sobre los cuales ha de deliberarse en Varsovia, segun el referido periódico: Primero; guerra abierta á la revolucion y al espíritu revolucionario; segundo; sostenimiento de todos los soberanos, y especialmente de todas las fronteras actuales; tercero; desaprobacion de todo lo que acontece en Italia; cuarto; compromiso de favorecer en la revolucion de sus posesiones á los príncipes italianos desposeidos; quinto; sacrificio de parte del Austria en favor de la Rusia, en lo que concierne al Oriente, pero limitado á la única concesion del reintegro á la Rusia, en la posicion que tenia antes del tratado de Paris; sexto; apoyo eventual ofrecido al Austria por la Rusia respecto á Hungría, por la Prusia respecto á Boemia, y por Baviera respecto al Tirol; séptimo; acuerdo no solamente para mantener la division en la posesion de la Polonia, sino tambien para impedir que se ponga á la orden del día la cuestion polaca; octavo; promesa en gran latitud de concertarse ulteriormente respecto de todos los sucesos que pueden producirse, y entre los cuales no debe olvidarse en primer lugar el de una guerra sobre el Rhin.

—Se ha dejado sentir en Almería un terremoto muy fuerte en la madrugada del día 22, y muchas personas que dormian, se lanzaron de la cama sobresaltadas, percibiéndose en todos los puntos de la ciudad choques de muebles y erujidos de techos.

Felizmente no pasó de ahí, y segun algunos, volvió á repetirse pasada una hora de anunciarse.

No sabemos si se habrá hecho extensivo á toda la provincia.

Como decimos en otro lugar de este número, el día 21 se sintió este fenómeno en Cartagena.

—Un corresponsal asegura que se esperaba en Roma á la joven reina de Nápoles, á la cual Pio IX habia invitado y rogado que saliese de Gaeta. No sabemos lo que haya de cierto en el anuncio.

—«Por aquí (Paris) se ha asegurado que el Santo Padre habia decidido abandonar á Roma, y no há fallado quien haya dicho que habia ya salido de la Ciudad Santa.»

Las cartas de Paris se hacen cargo del rumor que dicen circulaba por aquella capital, de haber enviado Mr. Grammont un parte, anunciando que el Papa, en vista del despojo que se le hacia de sus Estados, habia resuelto dejar

á Roma, y atribuyen á esta noticia, el haber apresurado su marcha el general Goyon. Decíase con este motivo, que el emperador habia dispuesto que si Su Santidad salia de Roma, evacuasen las tropas francesas dicha ciudad. Parece que da cierta verosimilitud á este rumor, la coincidencia de haber aparecido al mismo tiempo en *El Constitutionnel*, diario imperialista, un artículo alarmándose por ese proyecto, y combatiéndose en estos términos:

«No ocupamos á Roma; defendemos al Papa. Nuestra ocupacion es religiosa y no política. En ningun caso puede tomar este último carácter: no está legitimada sino por el deber de proteger la segundad y la independencia del Soberano Pontífice. Cerca del Vaticano vacio nada tendríamos que hacer, y nuestra presencia allí seria, mas que una garantía, una amepaza.

No creemos engañarnos afirmando que la primera consecuencia de la huida del Papa seria la evacuacion de Roma por los franceses. La política de Francia ganaria en ello sin duda alguna, pero sus sentimientos de respecto y adhesion para con el Padre Santo sufrirían mucho. Quedaríamos libres de una gran responsabilidad; pero al marchar de Roma *abrigaríamos una grande inquietud acerca de la suertede la autoridad temporal del Papa.*»

CORREO DE AYER.

Hoy damos á continuacion á nuestros lectores las demas noticias que hallamos de interes en los periódicos recibidos de Barcelona.

Paris 29 de setiembre.

Leemos en la *Patria*:

Rendicion de Ancona.—Acabamos de saber en este momento que la plaza de Ancona despues de haber sufrido un fuego terrible por espacio de muchos dias ha pedido capitular. A las últimas fechas se arreglaban entre el general Lamoricière y el general Fantli los términos de la capitulacion.

No se sabian aun todas las condiciones bajo las cuales debia entregarse la ciudad, sabíase tan solo que la guarnicion saldria con todos los honores de la guerra.

Ancona ha sido atacada y defendida con igual valor. Los sitiados no contaban mas que con 120 piezas en bateria en razon á que no se habia terminado aun al armamento de todas las obras en el momento de empezar el sitio; no habia quedado últimamente una sola pieza en estado de hacer fuego. En cambio la artillería piemontesa era magnífica, numerosa y perfectamente servida. Sus disparos tanto de la parte del mar como de la parte de tierra causaban grandes estragos; sin embargo el general Lamoricière no ha pedido capitular en tanto que ha tenido un cañon montado.

Las tropas piemontesas cuyo mérito y valor son conocidos, se complacen en elogiar el heroico

comportamiento de la reducida guarnicion de Ancona.

—Los últimos despachos de Nápoles anuncian un nuevo triunfo del ejército Real que ha vuelto á tomar á Cajazzo y Piedimonte, ciudades situadas en la tierra de Labor, entre Capua y Gaeta. Esta ventaja se ha conseguido despues de muchos combates sangrientos. Por consiguiente el ejército Real se encuentra de esta manera dueño de la línea del Vulture.

Se dice que Garibaldi se propone en los primeros dias de octubre librar, con todas las fuerzas de que dispone, una batalla decisiva al ejército napolitano. Sea como quiera, la hucha de algunos dias acá parece entrar en una fase nueva.

—Sabemos que la vanguardia piemontesa, que marcha hacia la capital de los Estados de la Iglesia, ha acampado en Tivoli, á 6 kilómetros de Roma.

—El *Diario de Verona* publicó dias atrás una carta del general Bosco, fechada en Capua, en la cual este general protestaba contra el aserto de que habia pasado al servicio del Piemonte. En una carta fechada en la fonda de Baden, en Paris, y publica por el *Diario de los Debates*, el general Bosco declara que no ha escrito la carta insertada en el *Diario de Verona*, aun cuando, dice, «participa de los sentimientos que en ella se expresan.»

—La *Italia nueva* publica como documento la proclama siguiente que ha hecho circular en Nápoles el partido de la accion:

Espliquémonos claramente.

Queremos á la Italia una. Queremos que todos los partidos de Italia, actualmente divididos, se reunan en nacion única, sin que quede huella alguna de municipalismo.

No queremos sin embargo que la Italia, con las anexiones parciales y sucesivas, sea insensiblemente envuelta en el municipalismo legislativo y administrativo del Piemonte.

—Que el Piemonte sea italiano como la Sicilia y Nápoles se hacen italianos; pero que la Italia no se haga piemontesa.

Nos uniremos á las demas partes de Italia y estas se unirán con nosotros, con igualdad y dignidad política, para construir la Italia una.

—Que no se nos impongan pues los Códigos y las leyes que son actualmente particulares al Piemonte.

Los pueblos que hacen triunfar una idea con su propia sangre no son pueblos de conquista, y tienen el derecho de darse códigos y leyes.

—Cuando la Italia será una, la Sicilia, Nápoles, Roma, la Toscana, la Lombardia, Venecia y el Piemonte deberán, en perfecta igualdad, concurrir á la formacion del Código político y civil de Italia.

—El *Times* publica el parte siguiente, dirigido desde Paris á la agencia *Reuter*:

«Paris 28 de setiembre.—El baron de Bau-

de, secretario de la embajada de Francia en San Petersburgo, llegó á Paris hace algunos dias con despachos, en que se decía que el príncipe de Gortschakoff había tenido una larga conferencia con el embajador de Francia, el duque de Montebello, relativamente á la situación general de las cosas en Europa y á los asuntos de Italia.

El príncipe despues de haber espresado el deseo sincero de la Rusia de guardar relaciones amistosas con la Francia, dijo que la alianza entre la Francia y la Cerdeña había fomentado la propagacion de doctrinas que constituyen un peligro permanente para el equilibrio político y la estabilidad de los tronos. —La Rusia, dijo, faltaria completamente á su mision, si en union con los demás Estados amenazados no alzaba la voz para la defensa del órden social y de los intereses monárquicos.—El príncipe añadió que tal era el objeto de la próxima entrevista de Varsovia.

El baron de Baude partirá para Varsovia el viernes próximo con la respuesta del gobierno francés á la comunicacion del ministro ruso.»

—La agencia *Havas-Bullier* publica los siguientes partes telegráficos:

«*Turin 29 de setiembre.*—Habiendo destruido la escuadra, por medio de una maniobra atrevida, todas las baterías del puerto, el general Lamoricière ha enviado esta noche parlamentarios al general Fanti.

Esta mañana se redactaban los artículos de la capitulacion.»

«*Viena 29 de setiembre.*—En Temeswar, Szegedin y Debreczin, en Hungría, han tenido lugar numerosos arrestos políticos.»

«*Marsella 28 de setiembre.*—Las noticias de Roma, de fecha del 25, anuncian que el Consistorio no se ha reunido.

Se esperaba á M. de Cadore. El general Goyon había colocado avanzadas hasta dos leguas de Roma.

Habiéndose retirado de Corneto un batallon francés, al dia siguiente entró en la ciudad una partida que provocó una insurreccion. El general de Goyon, á petición de Mons, de Merode, ha hecho ocupar de nuevo la ciudad por sus tropas.

Los telégrafos están rotos por todas partes, escepto entre Gaeta, Roma y Civitavecchia. El diario oficial de Roma ha manifestado á las familias que no recibia ningun despacho.»

Paris 30 de setiembre.

Léemos en la *Patria*:

«El duque de Cadore, primer secretario de la embajada de Francia en Roma, acaba de embarcarse en Marsella para dirigirse á Civitavecchia, llevando despachos del gobierno francés.

—Las fragatas y los trasportes de vapor que deben conducir la division de Gerardon han recibido órden de salir de Tolon para trasladarse á Marsella donde se efectuará el embarque.

—Un parte telegráfico recibido ayer en Paris anunciaba que la plaza de Ancona había pedido capitulacion, y que las cláusulas de esta se estaban negociando, pero que se sabia ya que había sido admitida la primera de dichas cláusulas, en la cual se estipulaba que la guarnicion saldria con los honores de la guerra.

Otro despacho de Bolonia anuncia que las partes contratantes no han podido ponerse de acuerdo sobre las condiciones de la capitulacion. La primera cláusula, relativa á los honores de la guerra, había sido admitida por una y por otra parte, pero no ha podido aceptarse la segunda cláusula, en la que se sienta que la guarnicion de Ancona tendria derecho para retirarse á Roma.

Los soldados y oficiales de la guarnicion quedan de derecho prisioneros de guerra, y son tratados con las mayores consideraciones por los piemonteses.»

—Se lee en el *Monitor*:

«El Emperador ha resuelto que se embarquen inmediatamente en Marsella una division de infantería, dos esquadrones de caballería y una batería para ir á reforzar el cuerpo de ocupacion de Roma. El gobierno sardo está avisado de que las instrucciones del general de Goyon le autorizan á estender su accion hasta donde le permitan las condiciones militares á que naturalmente está subordinada. Solo á las grandes potencias reunidas en Congreso debe pertenecer resolver algun dia sobre las cuestiones sentadas en Italia por los acontecimientos, pero el gobierno del Emperador continuará hasta entonces cumpliendo, con arreglo á la mision que se ha impuesto, los deberes que le exigen sus simpatias al Padre Santo y la presencia de nuestra bandera en la capital del catolicismo.

—Algunos periódicos extranjeros, dice la *Patria*, hablan de un grave accidente que tuvo lugar hace algunos dias en el yacht del príncipe Napoleon. Dice que reventó la caldera del buque á bordo del cual se encontraba S. A. I. y que murieron varios pasajeros pero que el príncipe se arrojó al mar y consiguió felizmente llegar á la playa á nado. Estamos autorizados á decir que es completamente falsa esta noticia.

S. A. I. el príncipe Napoleon partió el 23 de Glasgow en Escocia para Dublin, desembarcó el 26 en Kingstown cerca de Dublin sin novedad alguna, y el 27 se preparaba á hacer una excursion en el interior de Irlanda. Todos los pasajeros disfrutaban de perfecta salud.

—Escriben de Nápoles con fecha del 25 de setiembre:

«El general Cialdini pasó la frontera napolitana cerca de Teramo viniendo de Ascoli. Luego que se tuvo noticia de este proyecto, un gobernador de los Abruzzos escribió á Garibaldi para preguntarle la conducta que debía observar, y el dictador le contestó que anunciase á los piemonteses que serian recibidos como hermanos en los Estados de Nápoles, y escribió de su propio puño y letra una carta al general Cialdini.

Garibaldi se halla hace algunos dias en Caserta donde están tambien los guías, pues se ha establecido allí el cuartel general del ejército revolucionario. Se están construyendo atrincheramientos para empezar las operaciones contra Cápua. Mientras esta plaza fuerte no sea tomada, hay pocas esperanzas de que Francisco II abandone á Gaeta.

—La agencia *Havas Bullier* publica los siguientes partes telegráficos:

«*Bolonia 29 de setiembre.*—Esta mañana ha capitulado Ancona.—El general Lamoricière es prisionero de guerra con toda la guarnicion.

«*Turin 29.*—S. M. acaba de salir de Turin en medio de los entusiastas vítores de la poblacion. El príncipe de Carignan se dirige á Turin como teniente de rey.»

«*Turin 29 de setiembre.*—El 26 salió de Nápoles una comision que va á presentar al Rey Victor Manuel una esposicion, invitándole á que vaya á Nápoles á restablecer la tranquilidad y difundir los beneficios de la libertad, del órden, del progreso y del porvenir que se resumen en el nombre de S. M.

«*Marsella 29 de setiembre.*—Las noticias de Beyruth del 24 de setiembre anuncian que Fuad-Bajá mandó que los gefes drusos fueran á dicha ciudad para dar cuenta de su conducta. Habiéndose negado la mayor parte de ellos se asegura que marchará sobre Deir-el-Kamar una expedicion compuesta de tropas francesas y turcas.»

«*Viena 29 de setiembre.*—El Emperador ha recibido hoy en audiencia de despedida á los individuos del Consejo del Imperio. En el discurso que S. M. ha pronunciado con este motivo, ha dicho haber sabido con satisfaccion los sentimientos de patriotismo y adhesion espresados por su Consejo del Imperio.

S. M. dará á conocer por medio de decretos

imperiales sus decisiones relativamente á las las proposiciones emanadas de las deliberaciones del Consejo, y está en la persuacion de que el establecimiento de las instituciones populares hallará un enérgico apoyo en la solicitud y buen deseo de los consejeros del Imperio, que reconocerán al mismo tiempo las buenas intenciones de S. M. por la prosperidad de sus pueblos.

—Voy á dar cuenta á V. de un rumor por lo que valga, mas no con el objeto de darle por mi parte alguna mayor garantía de veracidad. Suponiéndose que la España había pensado enviar tropas en auxilio del Padre Santo, dícese que el embajador francés en Madrid se presentó en casa del ministro O'Donnell y le espuso que la intervencion española no seria actualmente de utilidad alguna para el Papa; que Su Santidad no corria el menor peligro desde que la Francia se había comprometido á velar por él. «El Padre Santo, decía en la nota, no debía alarmarse, sino que había de estar tranquilo en Roma, pues el Emperador de los franceses no hubiera tardado en probar que es el hijo mas adicto á la Iglesia católica....., etc.»

Pero como esta nota, á pesar de los términos sencillos en que estaba redactada, no produjo todo el efecto que se esperaba, el Emperador Napoleon ha resuelto escribir una carta confidencial á la Reyna de España manifestándole sin duda con mayor viveza las consecuencias que pudieran resultar de una intervencion en las circunstancias actuales, y para tranquilizarla mas completamente sobre la situacion del Papa.

Y sin duda para apoyar las protestas con pruebas materiales, y para mostrar visiblemente que tenia intencion de proteger en realidad al Padre Santo, al padrino de su hijo, el Emperador ha resuelto aumentar de esta suerte la guarnicion de Roma, y publicar en el *Monitor* la nota de que llevo hecho mérito.

Y estos refuerzos llegarán á tiempo para el Padre Santo, pues sin ellos es muy probable que despues de la toma de Ancona y de la capitulacion de Lamoricière, el Papa hubiera salido de Roma, no pudiendo sufrir por mas tiempo los peligros y lo incierto de su situacion.

Así, pues, puede considerarse la cuestion de Roma, si no como resuelta, á lo menos como interinamente asegurada en su *statu quo*.

Queda todavia la cuestion napolitana: sobre esto se dice que los piemonteses van á auxiliar á Garibaldi y que atacarán á Gaeta.

Me han dicho que el parte oficial dado por el general Lamoricière sobre la jornada del 18, ha sido interceptado por los piemonteses, y que ademas le han cogido muchos papeles.

Barcelona 4 de octubre.

Anteayer SS. MM. visitaron el Real Monasterio de Valldoncella, permaneciendo cerca de una hora dentro del mismo. Permitieron que las Sras. Religiosas cantasen la *Salve*, despues de haber tomado asiento en el coro S. M. la Reina ocupaba la silla abacial con el báculo y estola, y S. M. el Rey la silla prioral. Pasaron despues á una pieza donde estaban de manifiesto algunos regalos para SS. MM. y AA., figurando entre ellos un pañuelo de batista primorosamente bordado por las señoras Religiosas, en el que se veian escudos é inscripciones.

Dirigieron despues á otra pieza en la cual había preparado un modesto refresco, y durante el mismo, las Religiosas cantaron un himno dedicado á SS. MM., los cuales se manifestaron sumamente complacientes, dirigiendo la palabra á varias de aquellas y dándoles á besar su Real mano. Hicieron su entrada por la Iglesia y salieron por la porteria, estando las mismas formadas á dos hileras y vistiendo las señoras de coro el majestuoso y blanquísimo hábito coral y ostentando en su pecho la cruz de Calatrava.

—Ayer el Rdo. Cura párroco éltre. Obra

de la iglesia parroquial de los Santos Justo y Pastor tuvieron el honor de ofrecer á SS. MM. el obsequio de una misa cantada que se celebrará en dicha iglesia el día de su partida, para que Dios les conceda á ellos y á toda la Real familia un feliz viaje, obsequio que SS. MM. se han dignado aceptar con la bondad que les es tan notoria, manifestando á la vez su gratitud al pueblo catalán, y el buen recuerdo que les queda de la visita con que tan singularmente lo han favorecido.

EL CORREO.

Con motivo de la distribución de premios verificada en Barcelona entre los individuos de las clases menesterosas que más se han distinguido por alguna acción virtuosa durante un período determinado, *El Isleño* ha publicado un artículo que no podemos menos de apoyar con todas nuestras fuerzas, proponiendo la adopción de tan humanitario pensamiento en esta capital. Varias veces se han ocupado los periódicos de este asunto, y creemos que si hasta ahora no han tenido el gusto de ver satisfechos sus deseos es porque todas las corporaciones han pasado recientemente una temporada de agitación y movimiento que no les daba lugar para ocuparse de cosas nuevas pues apenas será posible atender á las existentes. Hoy empero que hemos vuelto por decirlo así á la vida ordinaria, creemos llegado el caso de promover ese importante adelanto, y en nuestro concepto á nadie como á la sociedad económica de amigos del país corresponde el llevarlo á cabo.

La corporación que tomase á su cargo la repartición de semejantes recompensas adquiriría una envidiable popularidad, pues jamás las clases pobres olvidarían tamaño beneficio; y á ella le cabría la satisfacción de haber acometido una empresa llamada á producir los más lisonjeros resultados.

Nada tenemos que añadir á lo que sobre el particular ha expuesto nuestro estimable colega: la lectura de su artículo, que á continuación copiamos, hará conocer á nuestros favorecedores las razones que apoyan su justa y atendible pretensión:

Tenemos una particular satisfacción en insertar en lugar preferente de *El Isleño* la reseña de la concesión de premios á las clases virtuosas de Barcelona que más se han distinguido prestando servicios eminentes á sus hermanos. S. M. la Reina se dignó presidir tan elocuente acto y según tenemos entendido dobló de su bolsillo particular el valor de los premios acordados por la sociedad económica de Amigos del País. Esta clase de certámenes que van adoptándose en toda España quisiéramos verlos establecidos en Palma, no dudando pondrían de manifiesto una infinidad de acciones heroicas y virtuosas que hoy permanecen en el más completo olvido. Repetidas veces hemos iniciado esta cuestión: tratamos de ella antes de llegar á Mallorca SS. MM., creyendo hubiera sido uno de los obsequios más agradables al corazón de la Reina, el proporcionarle ocasión de conocer directamente á los individuos de las clases populares más acreedores al aprecio público. No se olvide que la moralización de las masas es la base de toda buena sociedad y que los certámenes de que nos ocupamos están destinados á producir inmensos beneficios.

El pueblo mallorquín, estamos seguros de

ello, no cede á ninguno en bellas y virtuosas cualidades; en él hay individuos que más de una vez han sacrificado su existencia para salvar la de sus semejantes, y en el sagrado recinto de familias obreras, que no tienen más auxilio después de Dios que sus fuerzas, existen hechos tan brillantes y de tan alta moralidad como los que más.

Recomendamos esta cuestión á nuestro digno gobernador de la provincia; él que ha sabido captarse, inmediatamente después de su llegada, el aprecio público, esperamos promoverá los obstáculos que acaso se opongan á la realización de tan benéfica idea, seguros de que se lo recomendarán con creces á más de los que resulten premiados, todas las personas que se distinguen por sus buenos sentimientos.

No es solo el premio pecuniario lo que auxilia al desgraciado á quien sus hechos le hacen acreedor á merecerlo; la consideración pública, después de conocidos estos hechos, le pone á salvo durante los días de su vida de todas las necesidades, porque nadie, mientras pueda, deja padecer á los que espontáneamente consagran hasta su vida á la salvación de los demás.

Durante la permanencia de SS. MM. en esta capital fué recibida por ellos en audiencia particular el conocido escritor don José María Quadrado, que tuvo la honra de ofrecer á la Reina un ejemplar lujosamente encuadrado de la interesante memoria que con el título de *Recuerdos del Real Castillo* ha publicado recientemente. Su lectura no dudamos aumentará el interés que esta ciudad ha merecido á SS. MM., y por eso es doblemente de agradecer el paso dado por el autor de la memoria.

Según nuestras noticias las carreteras que durante el año próximo recibirán mejoras de consideración por medio de las cantidades que la Exma. Diputación consigna en su presupuesto, son: la de Sineu á Montuiri por San Juan, la de Campos al establecimiento de los baños, la de Porreras á Campos y la de Artá á Capdepera.

CORRESPONDENCIA.

Escorca 30 de setiembre.—El correo permanece aún en el *statu quo* que describí en mi revista de julio, cuyas fatales consecuencias probablemente habrán observado algunas personas de Palma, pues se dice que nuestro Sr. Alcalde recibió un oficio, horas después de haberse celebrado la junta de Alcaldes de toda la Isla, á la cual se le invitaba. La cosecha de cereales ha sido mucho más escasa y mala de lo que se creía; pues pocos serán los labradores que puedan aprovechar sus granos para la siembra.

Dícese que desde el día 4.º del entrante octubre tendremos un peon caminero. Ojalá que se confirmen grata noticia, y que se convenza el Director de caminos del partido de Inca, que es más urgente y necesario reparar los trozos casi intransitables de los que conducen á Pollensa y Soller que ensanchar el llamado de Palma, pues mientras no se construya una carretera que principie en Caimari y llegue hasta el predio el Guis, será de mero lujo el camino carretero que se principió años atrás y que según voz pública se trata de continuar.

SECCION OFICIAL.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

DE LAS ISLAS BALEARES.

El Exmo. Sr. Capitán general de estas islas se ha servido facilitar á este gobierno el

siguiente parte telegráfica recibida esta mañana, que se inserta en el Boletín Oficial y periódicos de esta ciudad para conocimiento de los Baleares.

«El general subsecretario de guerra á los Capitanes generales de los distritos.—El Sr. Ministro de la guerra en telegrama de las 10, 30 de esta noche me dice lo siguiente.—Hoy en celebridad del cumpleaños del Rey ha habido gran parada con asistencia de todos los cuerpos de la guarnición, después S. M. la Reina ha recibido corte, concurriendo al besamanos además de las autoridades un número considerable de Sras.—Por la tarde ha inaugurado S. M. el ensanche de la Ciudad, pasando, concluido este acto, á la de las obras del puerto.—Es indescriptible la magnificencia y el esplendor con que se ha ejecutado dicha ceremonia; la bahía, el puerto, la muralla de mar, y edificios que le dan vista aparecieron al oscurecer profusamente iluminados: más de cien mil almas ocupaban la plaza y avenidas, y en lanchas, góndolas y barcas de todas clases. Desde tabladitos flotantes las músicas armonizaban esta fantástica función, amenizándose con caprichosos fuegos artificiales salidos al parecer del fondo de las aguas. Barcelona ha querido multiplicar las muestras de su entusiasta adhesión á la Reina por lo mismo que es la última noche que permanecerá por ahora en la capital de los antiguos Condos.»—Palma 6 de Octubre de 1860.—El V. P. del C. P.—Miguel Amer.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Día 5.—De Barcelona en 2 días javeque San Sebastian, de 72 ton., pat. Antonio Coll, con 7 mar., 3 pas. hierro y efectos.

Día 4.—De Valencia en 14 horas vapor Rey D. Jaime 1.º de 229 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 22 mar., 28 pas. y balija.

De Cardiff en 23 días corbeta Julen Hendrec, de 341 ton., cap. Dirch, con 12 mar. y carbon de piedra.

De Benicarló en 2 días laud S. José, de 26 toneladas pat. Guillermo Pujol, con 5 mar. y patatas.

Día 5.—De Barcelona en 1 día vapor Mahonés, de 164 ton., cap. D. Antonio Victory, con 19 mar., 22 pas. balija y efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Ntra. Sra. del Rosario,

San Marcos papa y San Sergio mártir.

Cultos.—Para mañana domingo.—En Sta. Catalina de Sena continúan las cuarenta horas que empiezan hoy á las seis de la mañana y que se dedican á Ntra. Sra. del Rosario. Acto continuo se rezará la primera parte del Smo. Rosario; á las diez la música cantará la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Bartolomé Tolrà Pro; en seguida se dirá la segunda parte de dicha devoción y al anochecer después de un rato de meditación habrá la tercera con música, y la reserva de S. D. M.

En S. Gerónimo se celebra la festividad de Ntra. Sra. del Rosario cantándose á las diez la misa mayor con música y sermón que dirá don Miguel Coll Pro. y á las cuatro y media de la tarde se practicará el ejercicio del corazón de Jesús.

En S. Francisco de Asís tendrá lugar la fiesta de la archicofradía del Cordon. A las siete habrá comunión general, dándose acto continuo la bendición papal; á las diez se dirá la misa mayor y al anochecer se rezará la corona y habrá un rato de meditación.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redacción.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

TEATRO DEL PRINCIPE DE ASTURIAS.

Funcion para hoy sábado 6 del actual.

(2.^a quincena.—Funcion 2.^a.)

Instado por gran número de concurrentes ha accedido el primer actor D. Ceferino Guerra, á repetir el muy aplaudido drama en 3 actos, titulado.

Vanidad y pobreza.

Seguirá un intermedio de baile, y dará fin con la divertida pieza en un acto titulada:

LA FAMILIA DEL BOTICARIO.

Dirigida por el Sr. Nogueras.

Entrada general 2 rs. Al Paraiso 42 cuartos.

A las 7 y media.

Para mañana domingo.

Por la tarde.—Deseando la Empresa que disfruten de los mas brillantes espectáculos las personas que no pueden asistir por la noche al teatro, ha dispuesto para la tarde de este día la representacion del popular é interesante drama en un prólogo y seis cuadros, titulado:

Los Pobres de Madrid,

dirigido por el Sr. Guerra, quien desempeña el principal papel. La funcion terminará con el precioso baile del Sr. Perez titulado:

La estrella del mediodia,

en el que tanto se distingue la celebre bailarina Sra. Perea (Nena).

Queriendo ademas la Empresa manifestar su deferencia á las clases menos acomodadas ha hecho para esta funcion la modificacion de precios siguientes. Palcos principales 21 rs. Idem de 2.^o piso 16 rs.—A la persona que tome diez entradas se le regalará un palco de tercer piso—Butacas 2 rs., delanteras de tertulia 2 rs.—Idem 2.^a y 3.^a fila, 1 real—Delanteras de paraiso 1 real.—Entrada general 2 rs. y al paraiso 42 cuartos.

Esta funcion es extraordinaria, no va comprendida en las de abono, por lo tanto los Sres. abonados que gusten asistir disfrutará gratis sus localidades, no debiendo satisfacer sino el valor de la entrada.—Dará principio á las tres.

Por la noche, funcion núm. 3 del abono de la 2.^a quincena.

Sinfonia.—El magnifico drama en 3 actos y en verso, de D. Luis de Eguilaz, titulado:

El Patriarca del Turia.

Dirigido por el Sr. Guerra, el cual desempeña el papel del protagonista. Seguirá el muy aplaudido baile, en que toma parte la señora Perea (Nena) titulado.

La moza de Calid,

y la funcion terminará con la tragedia burlesca, parodia del Orestes cuyo titulo es:

PANCHO Y MENDRUGO.

Dirigida por el Sr. Nogueras.

Aviso.

En la calle de la Herreria alta manz.^a 86 número 5 se expenden azulejos vulgo, *retgoles*, por mayor y menor á precios sumamente cómodos y equitativos, habiendolos de gusto muy variado á imitacion del jaspe madera etc. etc.

Agricultura é Industria.

En la fábrica del Gas hay un depósito de alquitran (verniz) y de aguas amoniacales en venta.

El uso y empleo de estas materias es el siguiente:

1.^o. El alquitran (verniz) sirve para la pintura de todos los objetos de hierro expuestos al aire y á la humedad, tales como tubos de chimenea, columnas, calderas, etc. como tambien para la conservacion de las maderas que deben estar colocadas bajo la tierra.

2.^o. Sirve tambien para preservar á los árboles frutales de los insectos, pintando el pié con una faja de un palmo de ancho.

3.^o. Las aguas amoniacales saturadas de alquitran sirven para aumentar el valor del estiércol, regando cada 60 palmos cubicos con un quintal de dichas aguas, ademas de los principios fertilizadores del amoníaco el alquitran destruye el germen de los insectos tan perjudiciales para ciertas cosechas.

El precio del alquitran (verniz) es de 12 reales quintal; el de las aguas amoniacales 6 rs.

Las personas que deseen adquirir estos productos servirán acudir á las oficinas de la Sociedad del alumbrado de Gas, Cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76 piso principal desde las diez de la mañana á las dos de la tarde

Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variacion en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso á 11 rs. el qq.
Id. de segunda id. mediano á 8 id. id.
Id. de tercera id. menudo á 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

A las Novedades,

calle de Sto. Domingo núm. 22. Se han recibido relojes de pared con despertador que se venden á 40 y á 50 rs. una navajas inglesas para afeitarr de 3, 4, 6, 7, 8 y 30 rs. una, tijeras, cortaplumas, petacas portamonedas, brazaletes, alfileres y otros muchos artículos de utilidad y elegancia.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que ya hemos concedido y las que cada dia nos vamos esforzando en introducir en el ramo de lenceria, nos limitaremos á ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto mas delicado.

Alquiler.

En la Cadena de Cort núm. 4 casa zaguan hay un tercer piso para alquilar con todas las comodidades necesarias. Darán razon en la librería de Pedro José Garcia.

Nodriz.

Una muger de 30 años de edad y la leche de 5 meses desearia encontrar criatura para criar en su casa que la tiene en la villa de Estallench. Darán razon al lado de la casa del Sr. Fons delante la Mision.

El Aguila.

Gran Bazar de confeccion y prendas hechas frente la cuesta nueva de la pescaderia.

A mas de lo abundante y y bien surtido que de toda clase de prendas esta constantemente provisto este de bazar se ha recibido de su casa principal en Barcelona un rico surtido de frachs paño negro muy fino cortado segun el último figurin de París y construidos con el buen gusto que tiene acreditado aquel establecimiento único en su clase en la peninsula, cuyos precios son 210, 250 y 320 reales.

El domingo próximo los habrá asi mismo de paño negro se dan muy superior al precio de 18 y 20 duros frach.

Abundante surtido de pantalones paño negro, saten y casmin á los precios de 50 hasta 140 reales pantalon.

Habiendose agotado en la última primavera y presente verano todo el surtido de prendas para entretiem po se acaba de renovar dicho surtido con el nuevo y muy elegante chaque en hechura americana que tanta aceptacion tiene en Barcelona y Madrid.

Aviso al público.

En el establecimiento LA DULCE ALIANZA cuesta nueva de Sto. Domingo frente al Círculo hay un buen surtido de ramilletes y tartas de última novedad y elegancia, lo que se espenderá á precios equitativos. Hallarán en el mismo todo lo perteneciente al ramo de confiteria y pasteleria, de lo cual se admiten encargos para mesas de lujo, todo confeccionado por el que tenia la confiteria suiza en la misma cuesta. Hay tambien salchichones, vinos generosos y licores.

Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Brondo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnifico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Correo.

J. V. D. E.
Juan Villalonga